

# Economía Mundial Está en Ruinas: "Grupo de 24"

SEUL, Oct. 6 (AP).— Ministros de Economía de 24 naciones en vías de desarrollo coincidieron hoy en afirmar que la economía mundial está en ruinas, e instaron a que las naciones industrializadas les presten mayor ayuda con menos condiciones previas.

El llamado "Grupo de 24" o "G-24", en comunicado dado en el seno de la conferencia del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial que tiene lugar aquí, advirtió de los peligros que plantea el pro-

teccionismo a las frágiles economías del tercer mundo.

Pidieron que no se les apliquen altas tasas de intereses.

El grupo consiste en representantes de ocho naciones de África e igual número de América Latina y Asia. El comunicado dado hoy esboza con tintes sombríos el panorama económico mundial, se queja de las bajas tasas de expansión, los elevados niveles de desempleo en la mayor parte de los países.

A. W. Clausen, presidente del Banco Mundial, presentará un cuadro no tan pesimista a los delegados de 149 naciones el martes de la semana que se inicia. Dijo en conferencia periodística ayer que "ojalá estemos en el umbral de una transición económica, pasando de recuperación a crecimiento sostenido a lo largo de los próximos cinco años".

Las naciones en vías de desarrollo y Clausen coinciden en lo que éste califica de la necesidad de pasar "de los rigores de la austeridad al renacimiento del desarrollo y la expansión". El Fondo Monetario Internacional ha sido criticado por las medidas de austeridad que exige como precondiciones para el otorga-

—Favor pase a la página 25.

## En México

### No hay Esperanzas de Rescatar Niño con Vida

CIUDAD DE MEXICO, octubre 6 (DPA).— Las brigadas de rescate perdieron toda esperanza de salvar al niño Luis Ramón Navarrete Maldonado, al fracasar esta madrugada (hora local) sus últimos intentos por remover los escombros bajo los cuales quedó sepultado desde el terremoto del 19 de septiembre.

Los aparatos receptores de vibraciones no registra-

ron señales de vida en las últimas 24 horas. "El equipo tuvo resultados negativos. Es un hecho que no hay posibilidad de vida bajo los escombros. No se registró ningún indicio de presencia vital", dijo el ingeniero Julián Abet, miembro del equipo de rescate.

Luis Ramón Navarrete Maldonado, "Monchito",

—Favor pase a la página 19.

### Juan Pablo II Reza por Las Víctimas en México

CIUDAD DEL VATICANO, 6 Oct. (EFE).— El Papa Juan Pablo II envió hoy un mensaje a México después del tradicional rezo del Rosario y en el que pidió que se favorezcan las iniciativas tendientes a reconstruir los hogares destruidos.

El Pontífice dedicó el rezo del Rosario, que se celebró en el patio de San Dámaso de la Santa Sede, y fue retransmitido en directo por la Radio Vaticana, a las personas alcanzadas por el trágico terremoto de México.

Recordemos a las víctimas y recemos en favor de quienes han sobrevivido y ahora tienen que enfrentarse con innumerables problemas y realizar el considerable esfuerzo de la reconstrucción, dijo Juan Pablo II en la introducción

al Rosario.

Al finalizar el rezo, el Papa reafirmó en español que acabamos de recitar, lo hemos ofrecido por las víctimas y los damnificados de México.

Luego envió un mensaje a la nación mexicana para hacerme presente con mi voz y mi corazón, cuánto me gustaría poder estar personalmente —exclamó—, junto a los que sufrís por la pérdida de vuestros seres queridos, y también por los ingentes daños materiales que los dos terremotos han provocado, sobre todo, en ciudad de México, ciudad Guzmán y ciudad Lázaro Cárdenas.

Mis palabras —añadió el Papa—, quieren ser igualmente un eco y un signo ul-

—Favor pase a la página 25.



RECIBIMIENTO. España, octubre 6. El Rey Juan Carlos de España, izquierda, recibe al Presidente de Argentina, Raúl Alfonsín. Luego se dirigieron al Palacio Moncloa. Alfonsín recibió el "Premio Libertad". (AP).

### Nicaragua Entorpece Proceso Pacificador

TEGUCIGALPA, 6 Oct. (ACAN-EFE).— El embajador de Estados Unidos en Honduras, John Arthur Ferch, acusó al régimen de Nicaragua de ser un "obstáculo" para la paz en Centroamérica.

"Creo que el régimen



VICTIMAS DE LA GUERRA. Trípoli, octubre 6. Niños juegan bajo un camión en la ciudad de Trípoli, donde los combates entre facciones en pugna han dejado a millares de niños sin padres, afectando la base de toda sociedad: la familia. (AP).

### Alerta por Epidemia de Dengue en Honduras

TEGUCIGALPA, octubre 6 (ACAN-EFE).— El Ministerio de Salud Pública de Honduras alertó hoy a la población que podría desatarse próximamente una epidemia de dengue en el país.

La alerta fue divulgada por todos los medios de comunicación en vista de que en Nicaragua se ha declarado una fuerte epidemia de las dos clases de dengue conocidas hasta ahora en la

región centroamericana. el dengue común o "quebrador" y el hemorrágico, que es el mortal.

Un programa preventivo contra la enfermedad se intensificará en los próximos días en las regiones fronterizas de Honduras con Nicaragua, informaron las autoridades.

Brigadas de aseo procederán a limpiar los terrenos.

—Favor pase a la página 43.

### Colombia en Estado de Alerta dice Ministro

BOGOTÁ, octubre 6 (AP).— El ministro de Defensa afirmó que Colombia vive "un estado de guerra" como consecuencia de la intensificación de la actividad subversiva, que en los últimos tres meses ha dejado centenares de muertos entre guerrilleros, militares y policías.

"Los colombianos parecen vivir en las nubes y no darse cuenta de la realidad", agregó el ministro en declaraciones formuladas anoche a los periodistas en Cartagena, a donde vino a recibir al buque-escuela Gloria, de la armada, que regresó de un crucero por tres continentes.

El ministro reiteró la de-

misión de las fuerzas armadas de luchar sin desmayos contra las organizaciones guerrilleras.

Por otra parte, reafirmó el respeto de los pactos de tregua que están vigentes con las principales guerrillas izquierdistas.

Los mayores combates de las últimas semanas fueron librados por el ejército con guerrilleros del Movimiento 19 de Abril y el grupo "Ricardo Franco", que han unido sus fuerzas para operar en una vasta región montañosa del suroccidente de Colombia. Comprende los departamentos de Valle, Cauca, Tolima y Quindío.



AMENAZAN DINAMITAR EMBAJADA RUSA. Beirut, octubre 6. Vista aérea de la embajada de la Unión Soviética, en el oeste de Beirut, la cual está bajo estricta vigilancia por amenazas telefónicas de que será dinamitado el edificio. Los secuestradores de 4 diplomáticos rusos han pedido que todos los soviéticos abandonen Beirut. (AP).

### 500 Millones Dls. Necesita México para Reconstrucción

MEXICO, D.F. Oct. 6 (EFE).— México necesita 500 millones de dólares para atender las necesidades de la primera etapa de reconstrucción en la capital mexicana, que fue severamente golpeada por los efectos del terremoto del 19 de septiembre pasado.

El Presidente Miguel de la Madrid dijo el 24 de septiembre que la tarea de reconstrucción va a ser enorme, va a prolongarse seguramente por algunos años y, por ello, resulta necesario pedir la ayuda internacional en materia económica, pues la superación, de la situación es un reto.

La magnitud de la trage-

dia ha tenido un elevado costo en vidas humanas. Expertos de las brigadas de rescate de Estados Unidos, Francia, España y Venezuela, han asegurado que el número de víctimas fatales del sismo oscila entre 20,000 y 30,000.

Las autoridades aún no dan a conocer un balance preciso sobre los daños materiales provocados por el sismo, aunque la Comisión Metropolitana de Emergencia admitió ya que 2,831 construcciones resultaron dañadas por el temblor.

En uno de sus primeros boletines sobre daños, la Comisión decía el primero de octubre que 412 edificios

de distintas características cayeron a tierra el 19 de septiembre, debido al terremoto que alcanzó en su epicentro una magnitud de 8.1 grados en la escala de Richter.

Las evaluaciones de daños continúan, ya que son muchas las construcciones que se han resentido por los sismos, pero que no tienen señales visibles de desperfectos.

Los 500 millones de dólares del costo inicial de la reconstrucción servirán para atender en el próximo trimestre las necesidades más urgentes, como es la atención de los damnificados.